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      Аннотация

    
        
          В работе было изучено влияние долговременной работы на предприятиях, обеспечивающих хранение и утилизацию фосфорорганических соединений, на активность фермента параоксоназы 1 и развитие заболеваний пищеварительной системы в зависимости от генотипа по гену PON1. Методом полимеразной цепной реакции и рестрикционного анализа был определен генотип по вариантам L54M, Q191R, C(-108)T гена PON1, измерена активность фермента параоксоназы 1 у работников предприятий, обеспечивающих хранение и утилизацию фосфорорганических соединений и в контрольной группе. Все полученные результаты были сведены в таблицы или графики и статистически обработаны. Наше исследование показало, что в целом активность PON1 была выше у работников предприятия по утилизации ФОС, чем в контрольной группе. В зависимости от генотипа L54M, у работников-носителей генотипа LL активность PON1 была выше, чем у представителей контрольной группы, являющихся носителями данного генотипа. В зависимости от генотипа C(-108)T, у работников-носителей аллеля С активность PON1 была выше, чем у представителей контрольной группы, являющихся носителями данного аллеля. Среди работников предприятий по утилизации ФОС, являющихся носителями аллеля 191R, более высокая активность параоксоназы 1 была характерна для лиц с жировым гепатозом.
        

        
          In this work, we were to study the effect of long-term work with exposure to the toxic OPs on the PON1 activity and the development of diseases of the digestive system depending on the genotype PON1 gene. Polymerase chain reaction and restriction analysis was determined by genotype variants L54M, Q191R, C (-108) T PON1 gene. We measured activity of the enzyme paraoxonase 1 the workers of companies providing storage and disposal of the OPs and control group. All the results were summarized in table or graphic and statistically processed. Our study showed that PON1 activity in workers with exposure to the toxic OPs relative was increased compared to the control group. Differences in serum PON1 activity was shown for the carriers of certain genotypes of the PON1 gene: PON1 serum activity was higher in workers compared to controls only for LL genotype (L54M polymorphism) and C allele ( C(-108)T polymorphism) carriers. Among the workers of companies providing storage and disposal of the OPs, which are carriers of the allele 191R, activity of paraoxonase 1 was increased by people with steatosis.
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